

## Nouvelles brèves

Un cours de survie en forêt s'est terminé le 14 juin par la mort de 12 écoliers et d'un professeur dont les canots se sont renversés lors d'une violente tempête qui a sévi sur le lac Temiscamingue, dans le Nord-Ouest du Québec. Ils faisaient partie d'un groupe de 27 écoliers et quatre instituteurs de l'école St. John de Claremont au nord de Toronto (Ontario).

Selon un sondage effectué par la société Radio-Canada entre le 26 mai et le 6 juin, si un référendum avait lieu maintenant 53 p.c. des Québécois s'opposeraient à l'option "souveraineté-association" que favoriseraient 33 p.c. des répondants (en août 1977, 38 p.c. étaient favorables à cette option); l'on note 14 p.c. d'indécis. D'autre part, d'après ce sondage, la cote de popularité du nouveau chef du Parti libéral du Québec, M. Ryan, dépasse celles du premier ministre du Québec, M. Lévesque, et du premier ministre du Canada, M. Trudeau. Les libéraux fédéraux sont plus populaires qu'à la veille des élections générales de 1972 et 1974.

Un rapport rendu public le 25 mai par le ministre de la Santé nationale et du Bien-être social souligne que le nombre de décès dus au cancer, par municipalités, n'est lié en rien à la fluoruration de l'eau. Le rapport mentionne qu'il y a peu de différence dans le taux de la mortalité due aux différentes formes de cancer décelées dans ces municipalités, avant ou après la fluoruration.

Pour la première fois dans l'histoire de la Fédération des Jeunes Chambres du Canada français, une femme a été élue à la présidence nationale. Il s'agit de Mme Nicole Bellemare, de Shawinigan (Québec) qui succède à M. Claude Blais, de Louiseville.

Une usine-pilote pour le traitement des algues marines des côtes de la Gaspésie, des îles d'Anticosti et de la Madeleine sera établie à l'Université Laval, à Québec, pour une durée de 18 mois et au coût de \$150 000. L'expérience sera financée par la Corporation Internalgue. Plus tard, l'usine principale de traitement sera installée à Gaspé (Québec).

L'Université de Montréal a conclu une entente de coopération en matière de terminologie avec l'Université de Paris VII. L'entente prévoit des échanges d'experts, de chercheurs et d'étudiants, ainsi que des stages de formation et de perfectionnement.

Le prix de la section de Québec de l'Institut canadien des affaires internationales (ICAI) a été remis à M. Michel Gauvin, consul général du Canada à Strasbourg.

La Commission scolaire de Toronto a approuvé une proposition concernant l'ouverture d'une école secondaire partiellement de langue française.

Le gouvernement fédéral apportera une contribution monétaire de \$16 420 138 pour la construction d'un pavillon pour soins intensifs à l'hôpital de l'Université de la Colombie-Britannique, à Vancouver. Les fonds utilisés proviennent de la Caisse fédérale d'aide à la santé.

Un bureau du troisième âge a été créé, au sein du ministère de la Santé nationale et du Bien-être social, afin d'améliorer les communications entre le ministère, les personnes âgées et les organismes qui oeuvrent en leur faveur.

Selon Statistique Canada, en 1976, le revenu moyen des acteurs de 45 troupes théâtrales était de \$7 161, tandis que celui des ouvriers de 7 600 manufactures s'était élevé à \$14 383. Cependant, précisait l'agence gouvernementale, les acteurs

ont participé à une saison théâtrale de 31 semaines seulement en moyenne, pouvant ainsi tirer des revenus supplémentaires de la radio, de la télévision et du cinéma.

Le ministre d'État au Multiculturalisme a annoncé récemment que le gouvernement avait promis de fournir une subvention de \$300 000 pour l'établissement d'une chaire d'études ukrainiennes à l'Université de Toronto. La communauté ukrainienne compte plus d'un demi-million de membres au Canada.

La commission scolaire Kativik, qui en juillet deviendra officiellement responsable de l'éducation des Esquimaux du Québec, ouvrira, dès la prochaine rentrée scolaire, la première école secondaire esquimaude de cette province. Les cours seront probablement donnés en français, en anglais, et en inuktitut.

Le premier ministre a annoncé le 8 juin la nomination de M. Robert J. Lévesque au poste de directeur du Conseil économique du Canada. Cette nomination entre en vigueur le 15 juillet. M. Lévesque était auparavant professeur titulaire au département de science économique de l'Université de Sherbrooke (Québec).

La Banque de la Nouvelle-Écosse ouvrira prochainement une succursale à Hong Kong. Depuis 1973, elle avait un bureau de représentation et une filiale à part entière, la BNS International (Hong Kong) Ltd dans ce pays.

A l'occasion de la réunion annuelle de la Société canadienne d'histoire de la médecine, on a rendu hommage au Dr Raoul Masson. Cette année marque le 50e anniversaire de sa mort. Le Dr Masson (1875-1928) a été le premier médecin chef de l'hôpital Sainte-Justine, à Montréal, et le premier professeur de clinique infantile de l'Université de Montréal.



Les Postes canadiennes ont émis en mai deux timbres de 14¢ consacrés au développement des ressources naturelles du Canada. Les vignettes représentent l'extraction de l'argent à Cobalt (Ontario) et l'extraction de pétrole des sables bitumineux de l'Athabasca en Alberta.

Hebdo Canada est publié par la Direction des services de l'information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant au rédacteur en chef.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.

Ahnliche Ausgaben dieses Informationsblattes erscheinen auch in deutscher Sprache unter dem Titel Profil Kanada.